

## **Geschwister behinderter Kinder im Mittelpunkt**

Verein »unBehindert miteinander leben« hatte Seminar

»Wir Geschwister!« lautete das Thema eines Wochenendseminars für die gesunden Geschwister behinderter Kinder, das der Alzenauer Verein »unBehindert miteinander leben e.V.« kürzlich im Jugend - und Bildungshaus »Maria Immaculata« in Leidersbach veranstaltete.

Mit der Sozialwissenschaftlerin Marlies Winkelheide (samt Team) konnte für die Leitung des Seminars eine kompetente Person gewonnen werden, die schon seit mehr als 20 Jahren in der Arbeit für Familien mit behinderten Kindern tätig ist, über dieses Thema viele Fachbücher veröffentlicht hat und Vorlesungen an der Bremer Universität hält. Das Seminar, das in Kooperation mit dem Verein »Gemeinsam mit Behinderten« in Rodgau im Kreis Offenbach ausgerichtet wurde, war mit 20 Kindern zwischen 6 und 14 Jahren ausgebucht.



»Wir Geschwister!«, das Thema des Wochenendseminars, gab den Kindern Gelegenheit, sich über ihren Platz innerhalb ihrer Familie und über ihre Situation auszutauschen. Bei den Geschwisterkindern von Behinderten stellt sich die Rolle ganz anders dar, als in Familien, in denen nur gesunde Kinder leben. Außenstehende wie Klassenkameraden, Freunde, ja manchmal auch die eigene Verwandtschaft können die Welt dieser Kinder nur schwer oder vielleicht gar nicht verstehen. Gemeinsames Spiel, Musik, Gruppenarbeit und viele kleine Anstöße gaben jedem einzelnen Kind Gelegenheit, über sich nachzudenken und ins Gespräch zu kommen. »Redezwang« gab es keinen - jeder durfte sich so einbringen und beteiligen, wie er sich gerade fühlte.

Durch das Seminar konnten die Buben und Mädchen einmal mehr erfahren, dass sie mit ihren Problemen nicht alleine sind. Der Austausch mit Kindern in gleicher Situation war sehr wohltuend für alle. Die Kinder erlebten, wie Gemeinsamkeit stark machen kann.

Diese innere Stärke ist das, was die Geschwister von behinderten Kindern in ihrem manchmal belastenden Alltag am allermeisten brauchen. Mit diesem Seminarangebot von »unBehindert miteinander leben e.V.« ist es dem Verein wieder gelungen, diese Kinder für den Alltag stark zu machen und sie dabei auch die schönen Seiten ihrer Welt erkennen und schätzen zu lassen. Viele der Kinder, die sich angemeldet hatten, kannten sich schon von früheren Seminaren und freuten sich schon auf ein Wiedersehen. red

Vom 19. bis 21. November ist das erste Jugend-Geschwisterseminar mit Marlies Winkelheide geplant. Infos und Anmeldungen bei Anne Theilmann, 06188/990747.

*Foto: privat*

Main Echo Ausgabe: Donnerstag, 30.09.2004